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INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO 
 
RETRÓGRADO DESAPARECER EL IEQ. REFUTA DELGADO OSCOY 
Por Aimée Pacheco 
Mientras el diputado federal Marcos Aguilar Vega impulsa la eliminación de los institutos electorales locales 
–que  en  el  caso  de  la  entidad  implicaría  la  desaparición  del  Instituto  Electoral  de  Querétaro  (IEQ)‐  el 
diputado  local  del mismo  partido,  Alejandro  Delgado  Oscoy,  integrante  de  la  Comisión  de  Gobernación  y 
Asuntos Electorales,  se pronunció en contra de esta propuesta  , pues  la  consideró retrógrada.  “No porque 
hoy no tuvimos un resultado deseado hay que desaparecerlo, porque no nos favorecieron los votos”, dijo al 
considerar que se trata de una propuesta simplista que no está basada en un contexto histórico, “más bien 
hay que fortalecer  la democracia”, señaló al explicar que se deben descentralizar  los recursos económicos, 
humanos y de funciones que tiene el IFE. Dijo que en estado democrático –como en el que se ha alcanzado en 
este país desde que en 1997 el PRI dejó de ser mayoría en el Congreso‐ el desaparecer a los órganos locales 
solamente implicaría regresar al control presidencial de los años 80 y 90. Yo considero que la propuesta no 
es viable en un estado democrático donde hemos ganado espacios mediante el control del gobierno y de las 
instituciones desde 1997, cuando el PRI, no tuvo mayoría absoluta, dijo al indicar que sería como desconocer 
los avances en democracia. (DQ p. 5) 
 
RETROCESO DEMOCRÁTICO QUITAR AL IEQ 
Por Yoheme Pomares 
El  diputado  del  PAN,  Alejandro  Delgado  Oscoy,  se  dijo  en  contra  de  que  desaparezcan  los  organismos 
electorales  locales  en  el  país  y  que  sea  el  IFE  la  instancia  exclusiva para atender  los  comicios  locales.  “La 
propuesta  no  es  viable  de  acuerdo  a  lo  que  es  nuestro  historial  democrático,  en  donde  realmente  hemos 
venido  ganando  espacios,  hemos  venido  ganando  prioridad  mediante  el  control  del  Gobierno  y  las 
instituciones  que  se  descentralizan”.  Delgado  Oscoy  recordó  que  el  IEQ  siempre,  desde  las  primeras 
elecciones que organizó en el año de 1997, se ha caracterizado por ser transparente y eficiente, a su llegada 
la  gubernatura  la  ganó  el  panista  Ignacio  Loyola  Vera  y  el  PAN  obtuvo  mayoría  en  el  Congreso  Local. 
Puntualizó que esta  situación planteada  representa un  retraso  importante para  la democracia,  significaría 
volver  a  los  ochentas,  donde  el  PRI  siempre  arrasaba  las  elecciones.  “En  los  ochentas  o  principios  de  los 
noventas  nos  crearía  nuevamente  esa  situación  de  control  presidencial,  el  presidencialismo  que  hemos 
tratado  de  terminar,  así  que  el  haber  ganado  y  tener  32  instituto  electorales  ha  sido  gracias  a  la 
ciudadanización de estos institutos” puntualizó. El legislador albiazul, concluyó que en vez de desaparecer y 
centralizar la democracia, más bien hay que fortalecerla, otorgando más recursos a los consejos municipales 
para que pasen de ser temporales a permanentes, y que sigan impulsando la credencialización de electores. 
(C. p.1) 
 
EL IEQ NO DEBE DESAPARECER: DELGADO OSCOY  
Por Victor Pernalete 
No  se  debe  centralizar  nuevamente  el  tema  electoral,  sentenció  Alejandro Delgado Oscoy, miembro  de  la 
Comisión  de  Gobernación  y  Asuntos  Electorales  de  la  LVII  Legislatura,  quien  se  mostró  en  contra  de 
desaparecer  a  los  organismos  electorales  locales  para  que  el  Instituto  Federal  Electoral  (IFE)  tome  las 
riendas de los comicios en todo el país. Marcos Aguilar Vega, diputado federal del Partido Acción Nacional 
(PAN), del cual  también  forma parte Delgado Oscoy, dio a conocer que en el Pacto por México contiene el 
tema de  la desaparición de  todos  los organismos electorales estatales,  toda vez que estos responden a  los 
intereses de los gobernadores.  
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“Yo considero que  la propuesta no es viable de acuerdo a  lo que es nuestro historial democrático, realmente 
hemos venido ganando espacios, ganando prioridad, cuando en 1997 el PRI no obtuvo mayoría absoluta, eso ha 
venido evolucionando a favor del ciudadano y la pluralidad. El centralizar nuevamente, volver al pasado, a los 
setenta y ochenta nos crearía nuevamente esa cuestión de control presidencial, que hemos tratado de terminar. 
El  haber  ganado,  tener  32  institutos  electorales,  creo  que  ha  sido  gracias  a  la  ciudadanización  de  estos 
organismos”,  destacó.  El  legislador  local  de  Acción  Nacional  recordó  que  con  el  nacimiento  del  IEQ  en 
Querétaro se generó la alternancia en el poder y fue así como el Partido Acción Nacional (PAN) logró llegar al 
poder,  algo  que  no  se  debe  de  olvidar.  Delgado  Oscoy  aseguró  que  no  ha  tenido  la  oportunidad  de 
comunicarse  con  Marcos  Aguilar  para  comentarle  sus  consideraciones  sobre  el  tema,  pero  adelantó  que 
seguramente el legislador federal ha malinterpretado el Pacto por México. “Es una interpretación al Pacto por 
México, en uno de los apartados de la unidad democrática, viene la cuestión de fortalecer al IFE, y centralizar 
algunas decisiones. Pero creo que es una interpretación muy mal dada, más bien yo creo que lo que dice el Pacto 
por México es fortalecer a todos los estados pero en todos los rubros”, consideró. Para finalizar, el panista local 
indicó  que  considera  debe  fortalecerse  a  los  órganos  locales  y  también  a  los  consejos  electorales 
municipales.  
http://codiceinformativo.com/el‐ieq‐no‐debe‐desaparecer‐delgado‐oscoy/ 
 
CRITICA DELGADO A AGUILAR POR PROPONER DESAPARICIÓN DEL IEQ  
Por Candhy Escalante 
Aunque  no  ha  tenido  diálogo  con  sus  compañeros  de  partido,  el  diputado  integrante  de  la  Comisión  de 
Asuntos Electorales, Alejandro Delgado Oscoy, dijo estar en desacuerdo con la propuesta de Marcos Aguilar 
respecto a la desaparición de los órganos electorales locales. En días anteriores el diputado federal panista 
Marcos  Aguilar  Vega  externó  la  posibilidad  de  que  fueran  eliminados  los  Institutos  Electorales  en  los 
estados,  sin  embargo  esta  postura  no  fue  aprobada  por  algunos  actores  políticos.  “Yo  considero  que  la 
propuesta  no  es  viable  de  acuerdo  a  lo  que  es  nuestro  historial  democrático,  en  donde  realmente  hemos 
venido  ganando  espacios,  hemos  venido  ganando  pluralidad”,  destacó  el  legislador  panista.  El  diputado 
señaló  que  desde  1997,  cuando  el  PRI  no  contó  con  una  mayoría  en  el  Congreso,  se  ha  podido  ver  la 
evolución en cuanto a la democracia se refiere, por lo que dijo, el centralizar a este organismo traería solo 
control presidencial. Destacó que aunque no ha tenido contacto con sus compañeros panistas para dialogar 
sobre  este  tema,  dijo  que  no  porque  los  votos  no  los  hayan  beneficiado  en  esta  ocasión,  se  desee  la 
desaparición  del  IEQ.  “En  vez  de  estar  desapareciendo  y  centralizando  la  democracia,  más  bien  hay  que 
fortalecerla”,  dijo.  Delgado  Oscoy  explicó  que  sería  importante  apoyar  más  a  los  Institutos  Electorales, 
además recordó que si se le quita recursos y facultades al IFE se pueden fortalecer los consejos municipales 
y  que  estos  sean  permanentes,  siendo  vigilantes  del  actuar  de  la  política.  “Va  en  reversa  la  propuesta  de 
eliminar los institutos electorales de los estados y mi propuesta sería más bien que los modernizáramos y los 
adecuáramos a la descentralización de los recursos y facultades, para fortalecer a cada uno de los institutos”, 
destacó. (PA, 4A) 
 
SEIS ORGANIZACIONES BUSCAN REGISTRARSE COMO PARTIDOS ANTE IEQ 
Por Ricardo Morales  
Al  menos  seis  organizaciones  ciudadanas  buscan  registrarse  como  partidos  políticos  ante  el  Instituto 
Electoral de Querétaro (IEQ), entre ellas algunas que antes ya fueron institutos, como PARM y PCD. Y es que 
el líder del PRD, Carlos Sánchez Tapia, aseveró, que son organizaciones civiles “algunas que solo las conocen 
en su casa, pero aún no han iniciado proceso ante IEQ, pero si quieren”.  
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El dirigente estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Carlos Sánchez Tapia, sostuvo, que debe 
establecerse  una  fecha  para  que  el  Ejército Mexicano  abandone  las  calles  y  se  dedique  a  sus  actividades 
reales. “Creemos que el Ejército tiene sus funciones, que no debe estar haciendo situaciones de justicia y de 
acciones preventivas. Debe haber una  fecha terminal de para cuándo saldrá de  las calles”, explicó. El  líder 
perredistas confía en que para el término de este 2013, el PRD cierre con 35 mil nuevos afiliados, pese a que 
hay 50  organizaciones  tratando de  registrarse  como partidos  políticos  ante  a  autoridad  electoral.  Afirmó, 
que este año el PRD, transparentó su padrón, convirtiéndose en el único instituto político en transparentar el 
número de afiliados.    
http://ciudadypoder.com.mx/blogs/noticias/index.php/noticias/queretaro/item/10325‐seis‐
organizaciones‐buscan‐registrarse‐como‐partidos‐ante‐ieq 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
PROMOVERÁN EN ESCUELAS CULTURA DEMOCRÁTICA Y CÍVICA: J. GALVÁN 
Por Noticias 
Se  promoverá  en  escuelas  el  conocimiento  de  la  cultura,  geografía,  la  cultura  cívica,  las  características 
sociales y económicas, los valores arqueológicos, históricos, artísticos, tradiciones, lenguas y creencias de los 
grupos  indígenas  y  el  papel  de  estos  en  la  configuración  y  desarrollo  de  la  historia  e  identidad  de  los 
queretanos y  la nación mexicana. Así  lo aprobaron los diputados integrantes de la Comisión de Educación, 
Cultura, Ciencia y Tecnología e Innovación de la Legislatura local. (N p.8) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN 
 
ANAYA EN PLAZA DE ARMAS 
Distinguido  visitante.  El  diputado  federal  Ricardo  Anaya  Cortés,  ex  dirigente  estatal  del  PAN  y  ex 
coordinador  de  la  bancada  azul  en  la  LVI  Legislatura,  estuvo  ayer  en  El  Periódico  de  Querétaro.  Nuestro 
director general Sergio Arturo Venegas Alarcón le presentó a los jóvenes editores, como Luis Rodríguez, de 
La Roja; Mario Carranza de Planeta, México y Andadores y Oscar Ramírez Cario, de Ráfagas. (PA, 1A) 
 
PRI 
 
SURGIRÁ UN PRI MÁS MODERNO Y EFICAZ DE LA 21 ASAMBLEA: MPA 
Por Noticias 
Los  priistas  necesitan  un  partido  que  al  tiempo  que  está  en  el  gobierno  tenga  sus  propios  espacios  de 
decisión, por lo que de su 21 asamblea nacional surgirá un PRI más moderno, eficaz, dinámico y cercano a la 
sociedad, aseguró Mariano Palacios Alcocer. (N p.6) 
 
CEVALLOS QUIERE EL PRI, PERO LE APENA DECIRLO 
Por Luz María Rodríguez 
Vamos a esperar los tiempos y las formas que es lo primero, después lo valoraremos y ya les informamos con 
certeza si participamos o no, dijo el regidor Luis Cevallos Pérez, respecto a si le interesa o no la dirigencia del 
comité municipal del tricolor. (N‐Síguelo p.6) 
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PRD 
 
SE PREPARAN PERREDISTAS PARA EL 2015 
Por Yazmín M. Tellez 
El Partido de la Revolución Democrática (PRD) aprobó en el Primer Pleno del VI Consejo Estatal, al Comisión 
de  l  Diversidad  Sexual  y  arrancó  los  programas  para  fortalecer  el  instituto,  con  la  vista  puesta  en  las 
elecciones del 2015. El presidente estatal del PRD, Carlos Lázaro Sánchez Tapia, señaló que en el Pleno se 
aprobó por unanimidad de los Consejeros Estatales de su Partido, el Plan de Trabajo 2013. Estos ejes son, en 
primer  lugar,  la  afiliación,  reafiliación  y  capacitación  política  de  cuadros,  la  organización  estructural, 
territorial  y  formación de  cuadros, presencia partidaria  interna y extrema vinculación,  fomento y apoyo a 
sectores y organización social. El dirigente estatal del PRD mencionó también la creación de la Comisión de 
la Diversidad Sexual que será encabezada por el activista Agustín Chavero Pérez. (AM p. 4) 
 
VAN MIL 500 REAFILIADOS AL PRD: LÍDER 
Por Ernestina Hernández 
A la fecha son mil 500 los re afiliados al Partido de la Revolución Democrática (PRD), a través del programa 
de registro de militantes; no obstante, el presidente del Comité estatal del PRD, Carlos Lázaro Sánchez Tapia, 
espera para  finales del año, 35 mil personas conformen el padrón. El dirigente  informó que el proceso de 
militantes  va  encaminado  al  proceso  electoral  de  2015  en  Querétaro,  año  en  que  se  renuevan  las 
presidencias municipales. Señaló que el proceso va de acuerdo a lo esperado, pues a cinco días del inicio de 
la campaña de afiliación y refrendo a nivel nacional,  en Querétaro mil 500 personas de 25 mil han externado 
el  deseo  de  seguir  en  las  filas  del  partido  del  Sol  Azteca.  Antes  de  iniciar  el  programa  de  registro  de 
militantes  el  padrón  estaba  conformado  por  25 mil  personas,  sin  embargo  aseguró  que  serán  10 mil  los 
nuevos  militantes  del  PRD  a  nivel  local.  Con  respecto,  a  la  transparencia  de  los  padrones  de  partidos 
políticos,  Sánchez Tapia  dijo  que  “el  Partido  de  la  Revolución Democrática,  hasta  hoy  –yo  entiendo‐  es  el 
único que ha presentado ante el Instituto Federal Electoral (IFE) su padrón, es decir en 2011”. (EUQ, 4A) 
 
ESPERA PRD CERRAR ESTE AÑO CON UNOS 35 MIL MILITANTES 
Por Jorge Vargas 
El  Partido  de  la  Revolución  Democrática  (PRD)  ha  iniciado  en  Querétaro  los  trabajos  propios  del 
fortalecimiento  partidista,  rumbo  a  los  comicios  de  2015,  y  espera  cerrar  este  año  con  35 mil militantes, 
entre  reafiliados  y  afiliados,  considerando  que  tiene  hoy  un  padrón  de  25 mil  perredistas.  El  presidente 
estatal  del  partido,  Carlos  Lázaro  Sánchez  Tapia,  dijo  en  rueda  de  prensa  que  en  marzo  comienza  la 
integración  de  los  Comités Municipales  del  PRD,  esperándose  que  participen  los  que  dentro  de  dos  años 
estarán participando como candidatos a cargos locales de elección popular. (PA, 8A) 
 
AVALA PRD MANDO ÚNICO  
Por Irán Hernández 
Pide  que  esté  encaminado  a  la  capacitación  y  coordinación.  El  dirigente  estatal  del  PRD,  Carlos  Lázaro 
Sánchez Tapia,  indicó que  la  implementación del mando único deberá  estar  encaminada  a  la  capacitación 
para combatir la delincuencia y evitar la corrupción. “Esta propuesta a final de cuentas, que efectivamente es 
emanada de la izquierda, tiene que ver mucho no solamente como lo planteaba originalmente el PAN, no era 
sólo dar un mando único, unipersonal a una persona y cambiar de la noche a la mañana esta situación, sino 
que tiene que ver con la capacitación”. Añadió que el mando único deberá incluir la inteligencia para abordar 
situaciones  que  afecten  a  la  ciudadanía,  con  el  respeto  a  cada  una  de  las  fuerzas  policiacas  de  los  18 
Municipios de Querétaro. (C. p.2) 
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NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: MARCA PERSONAL A LOS "ZORROS" 
Por Aimée Pacheco 
Los  aficionados  de  la  porra  del  equipo  Atlas  que  pasen  por  el  municipio  de  Corregidora  con motivo  del 
partido de  futbol que  se  jugará  contra el Querétaro en el  estadio  local, no podrán entrar a  la  ciudad si,  al 
hacer  una  revisión  estos  no  cuentan  con  sus  boletos,  anunció  el  secretario  de  Seguridad  Pública  de  ese 
municipio, Angel Rangel Nieves.  Se  trata dijo,  de  revisar  cómo vienen  las porras y que  traigan  su boletos, 
"hasta donde entiendo, esa es la instrucción, porra que no traiga boleto no tiene porqué venir para acá, no se 
les  van  a  vender  y  si  no  traen  sus  boletos  previamente,  tendrán  que  ser  regresados",  sentenció  el 
funcionario, quien dijo que en el caso de ese municipio, es por  la carretera 45 el  tránsito hacia  la entidad. 
Dijo que este día sostendrán una reunión con mandos federales y estatales para coordinarse en el apoyo que 
Seguridad  Pública  Municipal  brindará  al  cruce  por  Corregidora,  donde  se  revisará  a  las  porras  para  ese 
objetivo. (DQ principal) 
  
N: CHOCAN POLLEROS 
Y ABANDONAN A INDOCUMENTADO 
Por Noticias 
Un percance  automovilístico  en  el  que  Luis Ambrosio Pérez  de  19  años  y  de  origen  guatemalteco  resultó 
lesionado,  podría  dejar  al  descubierto  red  de  traficantes  de  indocumentados.  El  joven  viajaba  con  otras 
cuatro personas que después del accidente corrieron al monte dejando a su suerte al accidentado. (N p.1) 
 
AM: COMBATEN POBREZAN CON $445 MILLONES 
Por: Liliana Gutiérrez 
En el Estado, el 50 por ciento de los habitantes tienen algún tipo de pobreza multidimensional, por debajo de 
la media nacional que es de 53.8 por ciento y se utilizan fondos federales para tratar de cerrar la brecha de 
desigualdad. Este año los 18 Municipios queretanos ejercerán 445 millones 851 mil 292 pesos del Fondo de 
Infraestructura Social Municipal (FISM) que les otorga la Federación para combatir la pobreza por medio del 
ramo 33, de  los cuales el 24.8 por ciento  lo concentrarán  los Municipios de Querétaro y San  Juan del Río. 
Paradójicamente,  el  Municipio  más  pobre  del  Estado,  Pinal  de  Amoles,  no  será  el  más  beneficiado 
presupuestalmente.  Con  apenas  33  millones  180  mil  pesos,  quedará  muy  por  debajo  de  la  Capital  que 
recibirá 62 millones 231 mil 549 pesos; aunque Amealco de Bonfil ejercerá  85 millones 380 mil pesos del 
FISM para combatir el rezago y la marginación en este Municipio de alta proporción de población indígena. 
(AM principal) 
 
C: MANO DURA VS ESPECULADORES  
Por Yoheme Pomares 
Exige el diputado Alejandro Bocanegra sanciones severas en contra de quien abuse en el precio del pollo y 
huevo.  Llama  el  presidente  de  la  Comisión  de  Desarrollo  Agropecuario  en  el  Congreso  local,  Alejandro 
Bocanegra  Montes,  a  la  Procuraduría  Federal  del  Consumidor  a  poner  sanciones  ejemplares  a  los 
comerciantes e intermediarios que abusan en el precio del huevo, con motivo de los casos de gripe aviar que 
se han presentado en otros estados de la República. “Debe haber sanciones muy estrictas, creo que la Profeco 
tendrá  que  buscar  los  mecanismos  necesarios,  porque  ahora  cualquier  asunto  de  gripe  sin  ver  las 
dimensiones, luego se va a ir a la alza y perjudica a los ciudadanos”. (C. p.1) 
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PA: SE DIVORCIA 16% DE QUERETANOS  
Por Carolina Sánchez 
El  matrimonio  en  el  estado  de  Querétaro  se  mantiene  como  una  institución  sólida.  Y  es  que  continúa 
registrándose  en  mayor  medida  que  las  separaciones,  que  representan  apenas  un  sexto  del  global  de 
uniones. De acuerdo con la directora general de los registros civiles del estado de Querétaro, Martha Fabiola 
Larrondo Montes,  al  cierre  de  2012  se  registraron  9 mil matrimonios  contra mil  400  divorcios.  “Del  año 
2011 al año 2012 aproximadamente subieron 600 matrimonios, esto nos denota que hay un aumento de la 
población en Querétaro y que, como decía, el matrimonio es una institución sólida con la que se va a formar 
una familia y es el amor presente en nuestra sociedad. El matrimonio sigue siendo todavía la institución pues 
más sólida para formar una familia”. (PA, principal) 
 
EUQ: SE QUEJAN POR ANTROS DEL PRIMER CUADRO 
Por Ernestina Hernández y Lorena Sandoval 
El  representante  de  los  vecinos  del  Centro  Histórico,  Manuel  Montes  Díaz,  quien  vive  en  la  calle 
Independencia, manifestó que el  ruido de  los  centros nocturnos ha provocado noches de desvelo durante 
año  y  medio  a  los  habitantes  de  la  zona,  así  como  inseguridad  y  falta  de  higiene.  Ante  esta  situación, 
manifestó que ha sostenido pláticas con el delegado del Centro Histórico, pero sin respuesta favorable. Sin 
embargo, el delegado del Centro Histórico, José Niembro Calzada aseguró que el problema fue heredado por 
la pasada administración, aunque ya atienden las quejas para tratar de llegar a una solución. (EUQ, principal) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
TRES INICIATIVAS Y DECRETOS Y ADICIONES DE LEY HAN COSTADO 600 MIL 
Por Noticias 
En sus cinco meses de funciones los 25 diputados de la LVII Legislatura han dictaminado y se han publicado 
en el diario oficial La Sombra de Arteaga. Lo aprobado por los legisladores son el presupuesto, las leyes de 
ingresos  y  dos  acuerdos  entre  ellos  el  que  se  denomina  patrimonio  cultural  inmaterial  a  la  fiesta  taurina 
promovida por el cuatro veces diputado Marco Antonio León Hernández. (N‐Síguelo p.2) 
 
PERO SÍ HAN VIAJADO… 
Por Noticias 
El  diputado Braulio Guerra Urbiola ha  viajado  al  extranjero  en dos ocasiones,  el  21 de  febrero de 2012 a 
Laredo, Texas, con motivo de la tercera Caravana del Migrante, entre otros. El diputado Apolinar Casillas ha 
viajado  dos  veces  al  extranjero  para  participar  en  un  seminario  de  asuntos  electorales,  en  relación  a  las 
elecciones de presidente de los Estados Unidos. El diputado Alejandro Oscoy viajó del 5 al 7 en noviembre de 
2012 a Washington, adonde acudió al Seminario Especial de Campañas Electorales, entre otros. El diputado 
Marco  Antonio  León  Hernández  informó  que  al  menos  una  vez  al  año  viaja  al  extranjero  con motivo  de 
estudios, entre otros. (N‐Síguelo p.2) 
 
MARCO LEÓN NO EXPLICA DONDE APLICA SUS 270 MIL PESOS AL MES 
Por Leticia Jaramillo 
Mensualmente cada uno de los 25 diputados recibe 217 mil pesos; por concepto de dieta son 47 mil pesos y 
170 mil de prerrogativas. Estas se manejan con discrecionalidad, pero son recursos que sí se transparentan 
porque cada diputado debe informar en qué los utiliza. (N‐Síguelo p.3) 
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MINIMIZA LEGISLADOR PELIGRO DE GRIPE AVIAR  
Por Candhy Escalante 
Pese a que en la entidad existen cerca de 2 millones de gallinas ponedoras, no hay peligro de que ingrese el 
virus  de  gripe  aviar,  informó  el  diputado  presidente  de  la  Comisión  de  Desarrollo  Agropecuario  en  la 
Legislatura local, Alejandro Bocanegra, quien solicitó a las autoridades de la Profeco realizar las revisiones 
pertinentes para evitar el incremento del costo del huevo. Luego de que se diera a conocer del brote de gripe 
aviar  en  granjas  de  Guanajuato,  el  costo  del  huevo  ha  incrementado  de manera  considerable  en  algunas 
entidades,  llegando  hasta  a  los  34  pesos  en  el  Distrito  Federal.  Al  respecto,  el  también  dirigente  de  la 
Confederación Nacional Campesina  (CNC) en el  estado detalló que en Querétaro no  se ha detectado brote 
alguno. (PA, 1A) 
 
PIDEN UNIFICAR CÓDIGOS PENALES  
Por Candhy Escalante 
Temas como seguridad y  la reforma al Código Penal  fueron  los que se  trataron en esta ocasión durante  la 
reunión  de  la  Conferencia  Permanente  de  Congresos  Locales  (Copecol)   realizada  en  la  ciudad  de 
Aguascalientes y a la cual acudió en representación del Congreso queretano el diputado Diego Foyo López. 
En entrevista con PLAZA DE ARMAS, el legislador explicó que en la reunión realizada durante gran parte de 
ayer (miércoles) se acordaron temas para la próxima cita que será en la ciudad de Cuernavaca, Morelos. “Fue 
una  reunión  en  donde  se  trataron  temas  sustantivos  con  la  representación  de  Querétaro,  en  donde  se 
trataron temas sustantivos con  la representación de muchos compañeros diputados de toda  la República”. 
(PA, 4A) 
 
SOLICITAN PRIVILEGIAR EL DIÁLOGO Y EVITAR HUELGA  
Por Candhy Escalante 
El presidente de  la Comisión de Educación en  la Cámara de Diputados  local,  Jesús Galván Méndez, solicitó 
tanto a los sindicatos de la Universidad Autónoma de Querétaro como a las mismas autoridades privilegiar el 
diálogo para evitar así la huelga que está prevista para el primer minuto del 1 de marzo. (PA, 4A) 
 
ALVARADO, "ZAR" DE ESTACIONAMIENTOS 
Por  Redacción 
Querétaro,  Qro.‐  El  diputado  local  por  el  partido  Nueva  Alianza  en  la  LVII  Legislatura,  Juan  Alvarado 
Navarrete,  es  dueño  de  al  menos  cuatro  estacionamientos  en  la  delegación  Miguel  Hidalgo  del  Distrito 
Federal.  De  acuerdo  al  Padrón  de  Estacionamientos  que  elaboró  el  Gobierno  del  Distrito  Federal,  el  hoy 
diputado  local  en  Querétaro  Juan  Alvarado  Navarrete  aparece  como  propietario  de  un  estacionamiento 
ubicado en la colonia Polanco, en la calle de Arquímedes 82, donde opera con la licencia 2367. Otro más en la 
colonia Anzures,  en  la  calle Descartes  55,  número de  licencia  2366.  En  la misma  colonia,  pero  en  la  calle 
Mariano Escobedo tiene otro estacionamiento, donde además ofrece el servicio de pensión con número de 
licencia 1070. (DQ p.1) 
  
REGAÑAN AL DIPUTADO EN LA JUNTA 
Por Aimée Pacheco 
Los integrantes de la Junta de Concertación Política clarificaron con el diputado que la preside, Juan Alvarado 
Navarrete,  que  la  representación  legal  de  la  Legislatura  Local,  la  tiene  la  Mesa  Directiva,  que  en  estos 
momentos preside el diputado Braulio Guerra Urbiola. 
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Tras el desencuentro que tuvieron los bloques del PAN y Nueva Alianza con el resto de las fuerzas políticas 
en  la  pasada  sesión,  con  motivo  del  No  ratificación  de  Eugenio  Castellanos  Malo,  como  presidente  del 
Tribunal y luego de un informe que rindió Alvarado Navarrete a un juez federal sin ser consensado con los 
integrantes del Junta, Guerra Urbiola dijo que el PRI manifestó “su voluntad para seguir construyendo”. (DQ 
p. 3) 

PODER EJECUTIVO 
DETECTAN 13 TAXIS PIRATA 
Por Carolina Sánchez 
En  los  últimos  15  días  se  han  detectado  13  taxis  piratas  circulando  en  el  estado  de  Querétaro,  reveló  el 
secretario de Gobierno,  Jorge López Portillo.   La problemática continúa aún cuando se rifaron más de 900 
concesiones que permitirían mitigar el asunto registrado en la entidad. “Hasta el momento se han detenido 
13 piratas en los últimos 15 días. A partir de concluir el programa de otorgamiento de las concesiones, de las 
mil  182  concesiones  que  están  en  el  programa  general,  los  taxis  piratas,  de  hecho  ya  estamos  haciendo 
operativos  en  contra  de  ellos,  no   tienen  razón  de  existir  en  virtud  de  que  el  servicio  y  la  demanda  está 
cubierta”. (PA, 1A) 
 
TENDRÁ PÁGINA DE GOBIERNO TRADUCCIÓN AL ÑHAÑUH 
Por Víctor Vázquez 
El Gobierno del Estado a través del Instituto Queretano de la Cultura y las Artes (IQCA), en coordinación con 
Microsoft y otras distintas  instituciones  locales desarrollan –a  lo  largo del año‐ una plataforma digital que 
derive en la creación de un traductor del ñhañuh. El proyecto también considera tener en línea información 
de la página de Gobierno  Estatal en esta lengua. Según detalló la directora del IQCA, Laura Corvera Galván, 
esta  iniciativa  busca  emular  lo  hecho  con  la  lengua  maya  el  año  pasado  cuando,  a  través  del  programa 
“Mundo Maya”,  se  desarrollaron  aplicaciones  con  información  de  este  idioma  y  traductores  que permiten 
difundir el conocimiento en y de esta lengua nativa mexicana. (DQ p. 3) 
 

MUNICIPIOS DEL ESTADO 
 
CAPACITARÁN A MIL MUJERES ARTESANAS 
Por Patricia Vázquez 
El presidente municipal, Roberto Loyola Vera, puso en marcha el programa de capacitación a artesanas del 
municipio  de  Querétaro,  esquema  en  el  que  un  total  de  mil  mujeres  recibirán  orientación  y  apoyo  para 
formalizar  sus negocios y  fortalecer  su economía, pues  se detecta que el 30 por  ciento de este  sector  son 
cabezas  de  hogar.  Mediante  los  talleres  se  dará  capacitación  en  rubros  como  desarrollo  de  negocios, 
finanzas,  ventas,  herramientas  de  administración  y  habilidades  de  mercado  para  luego,  en  una  segunda 
etapa,  otorgar  consultoría  y  asesoría  para  establecer  los  negocios,  pudiendo  otorgar  oportunidades  de 
financiamiento  pues  el  programa  cuenta  con  un  presupuesto  de  10  millones  de  pesos,  9  millones  de  la 
Secretaría de Economía y un millón del Gobierno Municipal. (PA, 5A) 
 
PARAR ESPECULACIÓN DE HUEVO EN SJR, PIDEN 
Por Martha Romero 
El  presidente  de  la  Asociación  Ganadera  Regional,  Felipe  Silva,  llamó  a  las  autoridades  a  vigilar  a  los 
intermediarios en la venta de huevo, quienes han especulado con el precio del producto en San Juan del Río, 
a causa del brote de gripe aviar reportado en Guanajuato.  
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En  los mercados  de  este municipio,  el  precio  del  huevo  ha  sufrido  un  aumento  de  uno  a  dos  pesos  esta 
semana;  en  algunos  locales  el  producto  se  ofrece  en  23  pesos  por  kilo  y  en  otros  hasta  en  25  pesos.  Los 
comerciantes  coinciden  en  que  la  presencia  de  gripe  aviar  en  otras  entidades  ha  sido  el  pretexto  de  los 
intermediarios para incrementar el precio. (EUQ, 1A) 
 
NO HABRÁ EMPRÉSITO EN TEQUISQUIAPAN: ANTONIO MACÍAS 
Por Patricia Vázquez 
No se contratará empréstito para subsanar el déficit de 30 millones de pesos que dejó la administración del 
ex  alcalde Raúl Orihuela  en el municipio de Tequisquiapan,  afirmó el  actual  edil, Antonio Macías Trejo,  al 
referir que en los análisis financieros esta opción no es viable. “Tenemos un déficit de 30 millones de pesos 
que ya se han ido programando para irlo solventando en el transcurso de la administración, pero para cubrir 
este monto ni siquiera podemos pensar en un empréstito y esto es porque no es viable”. (PA, 8A) 
 
NO CREO EN EL MANDO ÚNICO: ANTONIO ZAPATA  
Por Alejandro Caballero  
El presidente municipal de Corregidora, Antonio Zapata Guerrero, indicó que no está de acuerdo en lo más 
mínimo con la implementación del mando único en el estado. El edil panista dijo que con la creación de un 
mando  único  ase  corre  el  riesgo  de  que  se  pierda  la  cercanía  y  la  visión  humanista  que  debe  de  tener  la 
policía hacia los ciudadanos e inclusive es más difícil poder lograr esa confianza que la población debe tener 
en los elementos encargados de la seguridad. (PA, 11A) 
 
SIGNAN CONVENIO EL MARQUÉS Y LA CEDH 
Por Liliana Gutiérrez 
La  Comisión  Estatal  de  los  Derechos  Humanos  (CEDH)  y  la  Administración  Municipal  de  El  Marqués, 
firmaron  un  convenio  de  colaboración  que  permitirá  desarrollar  estrategias  e  implementar  acciones 
conjuntas,  para  la  vinculación  de  aspectos  académicos,  legales  y  administrativos  que  fortalezcan  el 
cumplimiento de sus atribuciones. El Ombudsman queretano Miguel Nava Alvarado explicó que se firmaron 
convenios con los 18 municipios, los cuales llevaron a cabo actividades académicas en materia de Derechos 
Humanos, como en el Municipio de El Marqués, en el cual los elementos policiacos participaron en acciones 
de derechos humanos. (AM p. 6) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
90% DE INDÍGENA PRESENTA AQUÍ ALTA MARGINACIÓN: CDI 
Por Paulina Piña 
Del  total  de  75 mil  personas  que  integran  a  la  población  indígena  en  el  estado,  el  90 por  ciento  enfrenta 
condiciones de “alta marginalidad” de acuerdo a la clasificación de CONEVAL, así como rezagos superiores a 
la población general. (N p.2) 
 
DESPLEGADO  
En  un  desplegado  a  plana  completa  dirigido  al  Gobernador  del  estado,  así  como  a  los  Presidentes 
Municipales  de  Querétaro,  Huimilpan,  Corregidora  y  El  Marqués,  los  ciudadanos  Xavier  Llamas  y  Carol 
Rolland de Llamas  (vecinos del Club Campestre) denuncian  la problemática derivada de  la proliferación a 
ritmo  acelerado  de  anuncios  espectaculares.  Piden  hacer  de  Querétaro  el  primer  y  único  estado  libre  de 
estos “adefesios”.  
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Argumentan  que  si  el  estado  ha  sido  el  primero  en  eliminar  la  tenencia,  en  hacer  el  seguro  de  autos 
obligatorio, en internet público gratuito, puede hacerse lo mismo con el tema de los anuncios. (PA, 9A) 
 
TEME IGLESIA CONTAGIO DE VIOLENCIA 
Por José Luis Rodríguez 
Querétaro, Qro.‐ No nos conformemos con una "paz barata diciendo que en Querétaro no pasa nada", alertó 
el vocero de la Diócesis de Querétaro, Saúl Ragoitia Vega, al ser cuestionado sobre el tema de la seguridad en 
el Estado, después de que autoridades de la 17 Zona Militar aseguró que aquí no hay presencia de cárteles de 
la drogas, sólo narcomenudeo. "Nos pueden perturbar en cualquier descuido... sólo vemos pasar el crimen 
organizado que anda alrededor, pero tenemos el riesgo como cualquier entidad de ser contagiados". Dijo que 
no podemos conformarnos diciendo que en Querétaro no pasa nada, yo creo que sí nos hemos  librado de 
realidades  como  se  ve  en  otros  estados  pues  es  gracia  de  Dios  y  tenemos  la  oportunidad  de  que  como 
sociedad  intensifiquemos  esa  unidad  en  donde  todos  participemos,  ciudadanos  e  instituciones,  pero  no 
podemos conformarnos. (DQ p. 1) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
CUARTO DE GUERRA 

Por  Julio de la Cruz 

Querétaro,  Qro.‐  ASUNCION.  Pues  no  aguantaron  para marzo  el  nombramiento  y  hoy  tomará  posesión  el 
nuevo delegado federal de Gobernación. Además de llevar los temas de control político y policial vinculados 
a las nuevas tareas de esa secretaría, ejercerá la coordinación de todos los delegados federales en el Estado, 
quienes  ya  fueron  llamados  a  "cuadrarse"  ante  este  personaje.  Será  poderoso.  SE  QUEDA.  Volaron  a  San 
Diego Apolinar Casillas y Luis Bernardo Nava para adiestrarse sobre juicios orales. Se quedó con las ganas de 
acompañarlos  Marco  Antonio  León,  que  porque  lo  llamaron  para  labores  de  su  partido.  DISCULPA.  Un 
"duende" hizo de las suyas y omitió el nombre: Alejandro Cabrera Sigler toma hoy posesión en la CMIC. (DQ 
p. 1) 
  
EXPEDIENTE Q 

Por  Adán Olvera 

Querétaro, Qro.‐ En los últimos días, me he esforzado por informarme y tratar de entender el conflicto que 
vive la comunidad del Colegio de Ciencias y Humanidades (CCH), que  es uno de los tres sistemas que ofrece 
la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), en el Distrito Federal. Los jóvenes estudiantes  piden 
la  reintegración  a  las   aulas de  sus  compañeros  expulsados,  así  como  el  retiro  de  las  denuncias  penales 
contra  sus  compañeros  procesados.   Resulta  que  entre  los  varios  suspendidos  y  procesados,  estaba  uno 
apodado  "El  Chómpiras",   quien  trató  de  ingresar  ebrio  a  un  plantel  para  tomar  sus  clases  y,  al  no 
permitírsele  la  entrada,  lo  tomó  como  una  afrenta  a  su  autoridad  y  movilizó  a  más  estudiantes  que  ya 
estaban inconformes por el aumento de los cursos de inglés en la tira de materias de la escuela; además de 
las denuncias constantes de maestros por la venta descarada  de droga al interior y la operación de grupos  
que controlan el comercio ilegal de sustancias. adanolverar@yahoo.com.mx, @aolverar (DQ p. 1) 
 
BAJO RESERVA 
Como si fuera etapa electoral, en diversos puntos de la capital queretana y en Internet, circularon textos o 
mensajes  en  contra  del  senador  de  la  República,  el  panista  Francisco  Domínguez  Servién.  En  éstos  se 
consignan  amenazas  en  su  contra,  aunque  los  panistas  queretanos,  en  voz  de  su  secretario  general  en  la 
entidad., Antonio Rangel Méndez, minimizaron el hecho.  
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Lo real es que el juego de cruzar insultos, amenazas, acusaciones y hasta denuncias penales infundadas se ha 
vuelto una costumbre en tierras queretanas sin que alguien ponga freno a esta práctica. (EUQ, 2A) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS  
Por Juan Antonio del Agua  
EL ARMERO, EN INTEGRA 92.7. Nuestro director editorial SERGIO ARTURO VENEGAS RAMÍREZ inicia hoy 
sus colaboraciones en INTEGRA 92.SIETE, por ahí de las 8:30 de la mañana, en el noticiario conducido por 
AURELIO PEÑA, el líder absoluto de la mañana, en el arranque de la alianza estratégica rumbo al Vaticano.  
Escúchelos, con la mejor cobertura informativa. Agua de la mañana, la más sana. (PA, 1A) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio Venegas Ramírez 
EMPLAZADO: SABINO. Meditando. Gianfranco Ravasi  tiene 71 años de edad y es el presidente del Consejo 
Pontificio de  la Cultura. Y vaya que es culto. Pero además, es un asiduo participante en  las  redes sociales. 
Tiene 38 mil seguidores y ha tuiteado 865 mensajes hasta el día de ayer. A través de su cuenta @CardRavasi, 
uno  puede  enterarse  de  cómo  van  los  ejercicios  espirituales  de  Su  Santidad  Benedicto  XVI.  Y  es  que  el 
Cardenal Ravasi  es  el  responsable de asistir  al  Sumo Pontífice  en  esta  etapa  ‐una  semana‐ de meditación, 
previa a su renuncia el 28 de febrero próximo. Sobre los temas que ocupan al Papa en estos momentos, el 
religioso  ha  escrito:  “Meditación  V.  El  río  del  tiempo,  el  Dios  de  la  historia”.  O:  “Meditazione  VII:  Dio 
nell’uomo. “Anche il mio embrione i tuoi occhi hanno visto!” (Salmo 139)”. Eso en el plano espiritual. Pero en 
el terrenal los temas caminan velozmente y al parecer el proceso de introspección que vive el Santo Padre 
podría  ser  interrumpido  por  un  asunto  más  o  menos  apremiante:  El  Cónclave.  CASA  DE  LA 
CORREGIDORA   Reformas. El Cónclave para elegir al sucesor de Joseph Ratzinger, le he comentado aquí, 
podría adelantarse unos días. Esto que le he venido diciendo fue confirmado por el portavoz de El Vaticano, 
Federico  Lombardi,  quien  señaló  que  el  Sumo  Pontífice  está  considerando  la  posibilidad  de  publicar  un 
“motu proprio” para modificar el Código de Derecho Canónico que en su Canon 332 habla de las obligaciones 
del  Santo  Padre  una  vez  electo.  En  la  legislación  del  Romano  Pontífice,  Constitución  Apostólica  Universi 
Dominici Gregis sobre la vacante de la sede apostólica y la elección, promulgada por el Papa Juan Pablo II  
(Segunda parte: La elección del Romano Pontífice, Capítulo I.Los electores del Romano Pontífice) establece 
en su Artículo 37, que “además, que desde el momento en que la Sede Apostólica esté legítimamente vacante 
los Cardenales electores presentes esperen durante 15 días completos a los ausentes; dejo además al Colegio 
de los Cardenales la facultad de retrasar, si hubiera motivos graves, el comienzo de la elección algunos días. 
Pero pasados al máximo 20 días desde el inicio de la Sede Vacante, todos los Cardenales electores presentes 
están  obligados  a  proceder  a  la  elección”.  Pero  sí,  como  anunció  Lombardi,  se  estudia  publicar  un  “motu 
proprio”, los plazos podrían adelantarse y el Cónclave se celebraría en los primeros días de marzo. Y no es 
para menos. Las quinielas sobre quién será el sucesor al Trono de San Pedro, no solo se hacen en la casas de 
apuesta  de  Londres  o  Las  Vegas,  también  son  jugadas  en  El  Vaticano,  a  donde  llegarán  esta  semana  los 
electores del nuevo Papa. Por eso la urgencia de adelantar el proceso. No sea que se vaya a desamarrar  lo 
que está atado o que se vaya a amarrar lo desatado. Y es que, en 15 o 20 días pueden ocurrir muchas cosas. 
Ni Dios lo quiera. ANDADOR LIBERTAD  Teatrito. Que ya se vendió la casona de Rafael Camacho Guzmán 
en Plaza de Armas, frente a la Casa de Gobierno, en donde hubo restaurantes en los años recientes y antes 
una agencia de viajes y hasta el teatro que llevaba el nombre del ex gobernador. La propiedad fue objeto de 
agrios  conflictos  entre  los  hijos.  La  operación,  me  dicen,  fue  como  de  25  millones.  Vaya.  GALERÍA 
LIBERTAD AMMJE. El próximo lunes arrancará el segundo periodo de Rosy Sinecio como presidenta de la 
Asociación Mexicana de Mujeres Empresarias. El acto tendrá lugar en el Club de Industriales y se ha invitado 
al gobernador José Calzada Rovirosa a tomar la protesta al renovado comité. Enhorabuena.  
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LA CARAMBADA  Potosinos. Los secretarios de Turismo de San Luis Potosí y Querétaro anunciaron ayer 
la ruta entre ambos Estados. El momento incómodo fue cuando un reportero preguntó si era seguro viajar de 
aquí a la tierra de las tunas. ¡Porca miseria! OÍDO EN EL 1810  Mudanza. Que Toño Rico ya dejó también la 
vicepresidencia de Libertad Servicios Financieros. Y se mudará a Plaza Boulevares. Sic transit gloria mundi. 
¡PREEEPAREN!   Segob. El nuevo delegado de la Secretaría de Gobernación en Querétaro será presentado 
hoy  ante  el  Gobierno  Estatal  y  se  llama  Eugenio  Alonso  Chombo.  Viene  del  Estado  de México  y,  como  es 
lógico suponer, se trata de un peñista de hueso colorado. Fue coordinador de la Secretaría de Gobierno en el 
Valle  México.  Lo  recibirá  esta  mañana  el  número  2  de  Querétaro,  Jorge  López  Portillo,  secretario  de 
Gobierno.  Este  arroz  ya  se  coció.    ¡AAAPUNTEN!   CMIC.  Hoy  habrá  relevo  en  la  Cámara Mexicana  de  la 
Industria  de  la  Construcción:  Alejandro  Cabrera  Sigler  por  Abraham  González  Martell.  Cabrera  es  el 
candidato  de  unidad.  Se  espera  que  tras  la  elección  haya  una  rueda  de  prensa  por  parte  de  la  dirigencia 
saliente y  entrante. Ahí  estaremos.  ¡FUEGO!   Carta.  El diputado  federal Ricardo Anaya Cortés, miembro 
distinguido  del  PAN  y  opción  real  de  este  partido  rumbo  al  2015,  como  se  le  ha  venido  diciendo  en  este 
espacio,  visitó  este  miércoles  la  redacción  de  PLAZA  DE  ARMAS,  El  Periódico  de  Querétaro.  Alumno 
destacadísimo  de  la  Facultad  de  Derecho  de  la  UAQ,  ex  coordinador  de  la  bancada  panista  en  la  LVI 
Legislatura local, tiene amplio reconocimiento en las bases albiazules. Como dicen los clásicos: no lo pierda 
de vista. (PA, 2A) 
 
COLUMNA TRAS LA VERDAD  
ENTRAMPADO EL ASUNTO CASTELLANOS MALO 
Por Héctor Parra 
Después de un año y cuatro meses la Legislatura del Estado no ha podido resolver sobre la reelección o no de 
Eugenio  Castellanos Malo,  quien  a  pesar  de  ser  considerado Magistrado  saliente  por  los Ministros  de  los 
Suprema  Corte  de  Justicia  de  la  Nación,  él  sigue  en  nómina  por  órdenes  de  la  autoridad  federal.  El 
magistrado  saliente  Castellanos,  se  ha  aferrado  al  tercer  periodo  de  cuatro  años  más  en  el  cargo  que  le 
concede  la  ley  secundaria,  no  así  la  Constitución  Local  y  sus  razones  tiene  para  ello,  al  considerarse 
merecedor al último periodo al frente de la Sala Unitaria del Tribunal de lo Contencioso Administrativo. Los 
legisladores a la LVI Legislatura no le concedieron esa oportunidad, lo que dio pauta al juicio de amparo que 
promoviera el magistrado saliente y que después de un año la Primera Sala de la Suprema Corte de Justicia 
de  la Nación,  parcialmente  confirmara  la  resolución  emitida  por  el  Juez  Primero de Distrito  en  el  Estado, 
sentencia en la que se estimó que los legisladores (los que se fueron) habían violado garantías individuales 
en  agravio  de  Castellanos,  ordenando  la  reposición  del  procedimiento  para  que  los  nuevos  legisladores 
emitieran otro dictamen fundado y motivado, previa garantía de audiencia que se concediera al magistrado 
saliente, para resolver sobre su permanencia en el cargo. Sin embargo, si bien el fondo de este asunto es lo 
más  importante  y  se  ha  entrampado  por  las  irregularidades  cometidas  por  el  Presidente  de  la  Junta  de 
Concertación  Política  de  la  LVII  Legislatura,  Juan  Alvarado  Navarrete,  hay  algo  secundario  que  no  se  ha 
cumplido de  la sentencia  federal. Es el pago de “los salarios caídos” en favor de Eugenio Castellanos Malo, 
que seguramente ronda por el millón y medio de pesos; dinero que no se sabe quién debe pagar ¿El Tribunal 
Administrativo o la Legislatura del Estado? Y es que, ninguna de las dos instancias tiene dinero para ello ¿A 
quién  se  obligará  a  pagar  lo  ordenado  por  los  Ministros,  dado  que  ni  ellos  señalaron  la  instancia 
gubernamental responsable del pago? Asunto pendiente. Regresando al tema principal sobre la ratificación o 
no del magistrado saliente. Los legisladores decidieron someter a discusión y votación el dictamen emitido 
por  la  Junta  de  Concertación  Política  el  pasado  7  de  febrero,  en  el  cual  se  propuso  la  no  reelección  del 
magistrado  saliente.  La  votación  fue  de  13  votos  a  favor  del  dictamen  y  12  en  contra.  Pero  tanto  la 
Constitución  como  la  ley  secundaria  exigen votación  calificada para  los  nombramientos de  funcionarios  a 
cargo de la Legislatura.  



 
JUEVES 21 DE FEBRERO DE 2013 
 

 
 
 

Coordinación de Información y Medios  
 

Luego  entonces Eugenio Castellanos Malo no  alcanzó  la  votación  calificada para  su  reelección. Dentro del 
cuerpo del dictamen, cuya lectura duró tres horas aproximadamente a cargo del diputado verde ecologista, 
se  especificó  a  detalle  las  razones  del  por  qué de  la  no  ratificación.  El mismo magistrado  saliente  tuvo  la 
oportunidad  de  ser  oído  y  vencido;  primero,  porque  fue  invitado  por  los  integrantes  de  la  Junta  de 
Concertación Política, fijándole día y hora de su comparecencia y ante ellos emitiera sus argumentos para su 
reelección,  objetivo  que  ha  perseguido  insistentemente.  El  licenciado  Eugenio  Castellanos,  prefirió 
comparecer por  escrito  y presentar  sus  alegatos,  entregando un documento de más de 40 hojas.  Con  ello 
agotó su derecho de audiencia, el cual no se había respetado anteriormente. Se cumplía con la sentencia de la 
Corte.  Derivado  de  lo  anterior,  al  no  haberse  aprobado  el  dictamen  por  votación  calificada  en  pro  del 
magistrado  saliente,  volvió  a  promover  otro  juicio  de  amparo  alegando  violación  e  incumplimiento  a  la 
resolución de la Corte, por lo cual el Juez de Distrito de manera lisa y llana le otorgó la suspensión definitiva, 
lo  que  no  quiere  decir  que  en  principio  tenga  la  razón.  Esto  debido  a  la  conducta  sospechosa  e  irregular 
(ilegal) del Presidente de la Junta de Concertación Política, quien se apersonó en el juicio federal y alegó que 
efectivamente no se le había dado el derecho de audiencia al magistrado saliente, de ahí la pronta respuesta 
del Juez. Y es que, el Presidente de la Legislatura es quien tiene la legitimidad para comparecer en el juicio 
federal,  no  el  Presidente  de  la  Junta  de  Concertación  Política,  de  ahí  que  la  conducta  obsequiosa  de  este 
diputado sea sospechosa. Después de este “enrollo jurídico y político”, el magistrado saliente volvió al cargo 
por  orden  del  Juez  federal  que  le  otorgó  la  suspensión  definitiva  en  el  juicio.  Lo  que  podemos  concluir, 
acorde con los hechos (hasta ahora) es que, el magistrado saliente no dijo toda la verdad, pues sí se le dio el 
derecho de audiencia a tal grado que compareció por escrito y alegó lo que a su derecho convenía. Segundo, 
que el diputado Juan Alvarado, sin personalidad jurídica legalmente no debió comparecer en el juicio federal 
y menos  afirmar  que  no  se  le  dio  derecho  de  audiencia  al  quejoso.  Tercero,  que  la  Legislatura  no  puede 
resolver el entuerto que le heredaron los pasados legisladores y el asunto se ha complicado más. Cuarto, no 
se  sabe  quién  va  a  cubrirle  la  millonaria  cantidad  a  Castellanos,  de  “salarios  caídos”.  Quinto,  que  ahora 
metieron  en  el  problema  al  Juez  de  Distrito  y  no  se  sabe  si  este  conocía  de  fondo  la  verdad  sobre  el 
cumplimiento de la sentencia de la Corte. Sexto, que podría haber autoridades responsables administrativa 
y/o penalmente por  los datos (por  ignorancia o mala  fe, no se sabe) aportados al  juez  federal. Y el asunto 
seguirá pendiente de resolverse. En tanto que las partes en litigio están entrampadas con el juicio de amparo 
del cual podrían resultar responsabilidades más allá de lo previsto. Y todo porque una de las partes litigiosas 
se ha negado a aceptar la realidad: El magistrado saliente no ha podido reunir la voluntad de las dos terceras 
partes de los legisladores que avalen su reelección, 17 votos a su favor. (C. p.3) 
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